沢駅北口南北線整備事業、

⑥南北自由通路拡幅整備事

る事業費の縮減・平準化に

システムを推進する中で、

活困窮者自立支援制度を|

援を重視したソーシャルワ

大限活用し、子どもの支|

事業の徹底的な見直しによ

⑦南口駅前広場及びペ

ル事業-

-以上8事業を位

市経済の活性化、

税収確保

⑧地下通路リニューア

める。将来を見据えた投資

|取り組み、財源の確保に努

が波及効果をもたらし、本









































既存事業 の活性化等につながるよう推進する 周辺 の見直 地 区再 しにより財源を確保

や実現に向けた市の見解を|を生み出していくために重 藤沢駅周辺地区再整 (ふじさわ湘風会) 事業費の圧縮 |体の都市構造を支え、活力 湘南の玄関口として、市全 地区は、本市の都心部及び 置づけている。藤沢駅周辺 | につながるよう推進する。 出 民間等と連携強化 ドローンの活用

政哉

備について、

場リニューアル事業、⑤藤 デストリアンデッキリニュ 画に基づく事業計画案につ レット整備事業、③北口ペ|欠である。一方で、今後は 再整備構想·基本計 ④北口交通広 | ことから、国庫補助金など 財政状況が一層厳しくなる の元気都市であり続けるた の特定財源の確保及び既存 めにも、本事業は必要不可 少社会の中で、本市が湘南 |今後の超高齢社会、人口減 要な役割を担う地域である。 としては、災害現場の状況 及び本市の取り組みについ いて、 把握が困難な場合の活用、 て聞きたい。 質問 他自治体の先進事例 他自治体の先進事例 ドローンの活用につ (市民クラブ藤沢)

いては、

いる。支援の最も効果的な

のない支援に取り組んで

本市の取り組みとしては、|き続き産学との連携を強化 イトにおけるドローンを活 備した多言語観光ウエブサ 送する実証実験の実施及び における実験的な使用、 た観光のPRなどがある。 察、藤沢市観光協会が整 間団体による実証実験の

用したプロモーション動画 清水 竜太郎

の作成などがある。 🏻 間 他の分野においても|デパートは町の経済を支え

タや、 たい。 オーラム2017において ふじさわロボットフ

防局通信司令室に映像を伝 | ドローンの活用を検討して ر د ۲ |することで、災害対応等に 限らずさまざまな分野での

藤沢駅周辺の経済 デパートとの協力を

協力していくことが大事だ 藤沢駅周辺において、 (民主クラブ)

|民間事業者や大学等と連携|る大切な柱であり、行政が

考えるが、市の見解を聞き し、活用に取り組むべきと

部での導入、空撮を活用し|るセミナーへの参加などの 一取り組みを行っており、 |性や集客力の向上を図って|や利便性を高め、活気ある|後も利用者の興味、 いる状況にある。 方、藤沢駅周辺の商

と地域商店街が共同で抽せ ん会を行うなど、エリアー 体となった販売促進事業を

書館

あり、大型店と小規模店舗 の協調関係が根づいている。 展開している。平成26年度 のアンケートにおいても、 に実施した小売店舗店主へ

る。再整備と活性化に向け た仕組みづくりや既存百貨 野に入れた検討を進めてい た手法の一つとして、エリ アマネジメントの導入を視

周辺のにぎわい創出に向 施設の再整備に合わせ、 藤沢駅周辺の公共 駅

店の集客力を生かした中で、

レンス機能の充実を図って

やニーズが多様化している

いく。また、利用者の動向

炎問題を解決するため、

長すべき状況にある。

あわせて、薬害肝炎問

したがい、請求期限を延 法の附則第3条の規定に

我が国における薬害肝

特定フィブリノゲン製

|や知的好奇心に応えられる |ど、利用者それぞれの要望

職員の育成に努め、レファ

を求める意見書

〇薬害肝炎救済法の延長

みは立っておらず、

欠かせないとの意見が多数 なる大型商業施設の存在が

が、市の見解を聞きたい。 バブル経済の崩壊を

山間部等を管轄する消防本 | 創コンソーシアムが開催す |市内事業者による活用事例|激な普及や郊外型商業施設 |行ったり、ドローン社会共|周辺の百貨店についても、 のデモンストレーションを | の立地などにより、藤沢駅 ふじさわ産業フェス | 機に市内の大型商業施設の |環境の変化に対応し、効率|駅周辺商業施設への回遊性 撤退が相次いだほか、近年 のインターネット販売の急

に向けて取り組んでいく。 藤沢の玄関口としての再生

情報提供機能を充実 のサービス

節男

藤沢駅周辺の集客には核と おいて、図書館が人生の中 ことから、図書館に求めら 一スの一つと考えている。今 で居場所となるよう、10 |機能もレファレンスサービ|る居場所となる図書館を目 |本や図書館以外の質問など|の学びや活動の拠点である 料を活用した地域の紹介や、 案内など、所蔵している資 ンス機能の充実が重要であ らに、これからの図書館 た今後の取り組み等につい O年後も続く図書館に向け に対応するコンシェルジュ とともに、人生を豊かにす 貸出だけでなく、レファレ て、市の考えを聞きたい。 ICT化が進む社会状況に 観光案内や近隣施設の|果たすべき役割として、 これからの図書館は インターネット等の (市民クラブ藤沢)

|信に積極的に取り組む。 を活用し、図書館の魅力発 究するとともに、インター

提供について多方面から研

れるさまざまなサービスの

因子製剤によるC型肝炎

剤及び特定血液凝固第以

感染被害者を救済するた

限の撤廃、②慢性肝炎を

症状悪化の場合の請求期 題の全面解決に向け、①

ネットなどさまざまな媒体

る特別措置法」が施行さ めの給付金の支給に関す

れてから10年が経過しよ

製剤以外の血液製剤によ 亡した場合、③特定血液 経ずに劇症肝炎により死

炎の被害者のうち、未だ うとしているが、薬害肝

3点についても救済法の るC型肝炎感染——以上

に多くが救済されないま

ークを実践しており、切れ | の役割を担うという意識を |持ち、全庁で推進していく。 |の連携にとどまらず、職員 つ実効性のある施策の充実 全員がセーフティーネット を検討していく。この3部 公園利用の制限緩和 |けの不始末などが周辺住民 動物の放し飼いなどを禁止 夜間の騒音やごみの後片付 の花火の使用については、 している。また、公園内で が必要となり、地域コミュ 例により制限がかけられて いる。実施には市長の許可 の迷惑となることから、 条 園を目指し、

どもたちが自分の将来に夢|みをつくることについて、 域を結びつけ、関係機関や 周知方法は支援対象者と地 くることであるため、わか りやすい表現での情報発信 自治体職員は、全ての子| 域住民との信頼関係をつ |護者が花火を楽しめる仕組 桜井 和し、子どもたちとその保 花火楽しむ仕組みを 直人 公園利用の制限を緩 (市民クラブ藤沢)

|環境を整備し支援する必要|他の利用者や周辺住民など 部による連携会議の立ち上 げや事業の体系化などの体 は制限をしており、 今年度は子ども青 | に迷惑になる行為や危険な 福祉健康部、教育 効果的か|のごみの不法投棄、 一行為については、藤沢市都 市公園条例により禁止また 答弁 公園利用に当たり、 公園内 |民が快適で利用しやすい公|進に努める。 |ているため、条例による一| 定の制限は必要である。市

さらなる歯科保健対策の推

保健推進会議において協議

ガイドラインでは、海の

|用できるよう、各海水浴場

家での営業に関する飲酒の一組合と緊密に連携していく。

代表者等で構成される歯科

育園、幼稚園及び小学校の

取り組みが必要と考えるが、

市の考えを聞きたい。

藤沢型地域包括ケア

制を整えており、

関する支援の、わかりやす

子どもの貧困対策に

藤沢市公明党)

を描き、希望を持って社会

市の見解を聞きたい。

にも力を注いでいく。

で育つことができるよう、

い周知啓発を強化するとと

がある。

少年部、

ニティ形成を目的に町内会|**の推進に対する考え方につ| 答弁** 歯科医師会や地域歯 質問 くりについて研究していく。 どを参考に、今後仕組みづ 小学校等の歯科教育 かむ大切さを伝える すみえ 本市の歯科保健対策 た (藤沢市公明党)

|く一方、近隣住民からは音| |時代の流れとともに気軽に|条例を制定したほか、さら|の大切さなどを含めた指導 がうるさい、ごみが散乱し 関する問い合わせをいただ などが主体となって行う場 合などに許可をしている。 おり、公園での花火使用に できる場所が減少してきて| 花火の使用については、 いる等の苦情もいただい の密接な連携を図りながら、 るとともに、関係機関等と 積極的な周知、 んできた。今後も市民への 健推進計画を策定し取り組 | や保護者向けの講演会を開 進を目指し、藤沢市歯科保 なる具体的な歯科保健の推 及び口腔の健康づくり推進 いて聞きたい。 答弁 平成27年に藤沢市歯 係機関と連携を図り、園児、 啓発に努め る。今後も医療関係者や保

整備が予定されている北口ペデストリアンデッキの完成イメ

久代

他市の事例な | 質問 虫歯予防のみが注目 みにおいて、 少年期の歯科保健の取り組 |されがちな乳幼児期及び青 実するよう進めていく。

指す。

|応じて利用でき、全ての人 |人一人のライフステージに

機関に調査を促している

調査及び被害者によ

厚生労働省は、各医療

まとなっている。

進めるべきである。 対象とするよう法改正を

る請求が救済法の請求期

とを要望する。

(以上、要旨を掲載)

の請求期限を延長するこ

に対し、薬害肝炎救済法

よって、国会及び政府

限までに完了できる見込

市の取り組みについて聞き |せに対する視点を取り入れ 科教育に、適正なかみ合わ ることが重要と考えるが、 小学校等の歯 柳沢 潤次 酒類提供の制限を 海水浴場での飲酒

催し、普及啓発に努めてい を行うとともに、養護教諭 児童生徒に対し、かむこと 等を対象とした指導講習会 科衛生士会を初めとした関 のガイドラインを指針とし されており、本市では、こ | 後10時までであったが、各 応じて定める個別事項が示 | 家の営業時間は、以前は午 各海水浴場が地域の実情に インでは、県内共通事項と、 聞きたい。 きと考えるが、市の見解を 営業時間の規制を強めるべ の家での強い酒類の販売や などの飲酒の制限が可能と の提供について協議し、海 (日本共産党藤沢市議会議員団) 答弁 神奈川県のガイドラ 関問 海水浴場内での酒類

議会において海水浴場ルー ルを作成している。 て、藤沢市夏期海岸対策協 を定めている。なお、海の なっている。本市では、海 |までとなっている。今後も 組み、現行は午後8時30分 海水浴場組合が改善に取り への酒類の提供の制限など ほか、海の家には、泥酔客 |誰もが快適に安全安心に利 節度を保つよう定めている 水浴場利用者に対し飲酒は 個別事項により区域や時間 |海水浴場利用者に対しても、 一ては個別事項としており、 法や時間の制限などについ 制限等として、泥酔客への ル度数の高い酒類の提供方 を共通事項とし、アルコー 酒類の提供を行わないこと



|さまざまな媒体を駆使した 引き出す行事や展示の企画

情報収集及び提供を行うな





件を政府等へ提出